

## **KLEINE ANFRAGE**

**der Abgeordneten Paul-Joachim Timm und Thore Stein, Fraktion der AfD**

**Internationale Freiwilligenprojekte im Kulturbereich  
in Mecklenburg-Vorpommern**

**und**

## **ANTWORT**

**der Landesregierung**

### **Vorbemerkung**

Die nachfolgenden Antworten beziehen sich auf den Kulturbereich der Landesverwaltung, das heißt, es wurden vorliegende Informationen für „Internationale Freiwilligenprojekte“ zusammengetragen, an denen die Landesverwaltung unmittelbar beteiligt ist.

Projekte, wie sie durch die Fragestellung in den Blick genommen (gemäß Beispielprojekt Link) werden, werden durch das Ministerium für Wissenschaft, Kultur, Bundes- und Europaangelegenheiten nicht verantwortet und werden somit folgend nicht aufgeführt.

Vom 15. bis 29. Juli 2023 fand auch in diesem Jahr wieder ein Internationales Freiwilligenprojekt in der Montanregion statt ([www.erzgebirge-gedachtgemacht.de](http://www.erzgebirge-gedachtgemacht.de), [Engagement Montanregion](#), [Freilichtmuseum Seiffen](#), [International Freiwilliges Projekt](#)).

1. Welche internationalen Freiwilligenprojekte gibt es im Kulturbereich in Mecklenburg-Vorpommern (bitte für die Jahre 2020 bis 2023 nach dem Namen, dem Ort und der Art des Projektes und der Kostenträger auführen)?

Im unmittelbaren Kulturbereich der Landesverwaltung haben im genannten Zeitraum keine internationalen Freiwilligenprojekte stattgefunden.

2. Aus welchen Ländern stammen die Freiwilligen der Projekte (bitte nach dem Projekt, dem Herkunftsland, dem Geschlecht und dem Alter der Freiwilligen aufführen)?
3. Welche Tätigkeiten werden im Zuge der Freiwilligenprojekte von den Freiwilligen durchgeführt (bitte nach der Art der geplanten Maßnahmen und Teilaufgaben aufführen)?
4. Durch welche kulturellen Rahmenprogramme werden die internationalen Freiwilligenprojekte ergänzt, um den Freiwilligen die praktischen Erfahrungen, Traditionen und die Historie näher zu bringen?

Die Fragen 2 bis 4 werden zusammenhängend beantwortet.

Es wird auf die Antwort zu Frage 1 verwiesen. Entsprechende Informationen liegen somit nicht vor.

5. Welche fördernden Maßnahmen gibt es, um unsere Museen in Mecklenburg-Vorpommern international zu präsentieren?

Das seit 2014 mit Landesfördermitteln entstandene, gemeinsam von der Stiftung Mecklenburg und dem Museumsverband in Mecklenburg-Vorpommern e. V. aufgebaute und unterhaltene „Virtuelle Museum zur Landesgeschichte Mecklenburg-Vorpommern“ mit seinen circa 50 beteiligten Einrichtungen stellt auch eine internationale Präsentation von Museen in Mecklenburg-Vorpommern dar (<https://www.landeseuseum-mv.de/index.html>).

Museen unseres Landes sind außerdem in der mit Landesmitteln aufgebauten und unterhaltenen Digitalen Bibliothek Mecklenburg-Vorpommern vertreten (<https://www.digitale-bibliothek-mv.de/viewer/index/>).

Insgesamt dient eine öffentlich zugängliche Website von Kultureinrichtungen, so auch Museen, potenziell auch einer internationalen Präsentation. Im Rahmen der kulturellen Projektförderung des Landes haben Museen in Mecklenburg-Vorpommern grundsätzlich die Möglichkeit, Zuwendungen auch für Projekte zu beantragen, die der internationalen Präsentation dienen.